Consejeras del IEEM: necesario que se migre al voto electrónico

CLAUDIA HIDALGO TOLUCA

La elección pasada demostró la utilidad del voto electrónico y por internet, por su seguridad, costo, nivel de aceptación y facilidad para el cómputo, pero será el Instituto Nacional Electoral (INE) quien determine qué tanto crecerá para las elecciones de 2024, en las que se renovará la presidencia de la república, el Congreso de la Unión, la Legislatura local y los 125 ayuntamientos, coincidie-

ron las consejeras Sandra López Bringas, Karina Vaquera Montoya y Paula Melgarejo.

En entrevistas por separado, señalaron que el Estado de México tiene que ir migrando paulatinamente a un sistema electrónico o por internet para abaratar la electión y acercar el voto a más de 12.6 millones de electores mexicuenses.

Sin embargo, reconocieron que por el tamaño de la entidad la inversión inicial en urnas electrónicas sería fuerte, a diferencia del voto en internet, como el usado con personas que viven en el extranjero, que demostró su nivel de seguridad con varias llaves encriptadas.

La presidenta de la comisión de organización, Sandra López Bringas, consideró que el uso de urnas electrónicas bajaría mucho el costo de la elección por el grueso de la documentación, pues dejarían de imprimirmás de 12 millones deboletas, así como urnas, mamparasy otros elementos. También se podría ahorrar en el PREP porque los

Afirman que, a futuro, es más económico, con mayor seguridad y rápido

resultados serían prácticamente inmediatos, al cierre de las casillas.

La presidenta de la comisión especial para el voto en el extranjero, Karina Vaquera Montoya, resaltó que más de 60 por ciento de este sector pidió hacerlo de manera electrónica por considerarlo seguro y rápido. El tema, dijo, es que el IEEM no tiene urnas para ello, a pesar de ser ya un instrumento que da certeza y confianza.

"Nos da posibilidad de menos errores humanos que se llegan a dar. Tenemos que irerradicando el sistema electoral de la desconfianza en el que nos encontramos y eso hace que a veces algo nuevo nos genere duda, pero finalmente es confiable y tenemos que ir familiarizándonos con él" como lo hacen en otros países.

La consejera electoral, Paula Melgarejo Salgado, enfatizó que por el tamaño de la entidad, migrar a la urna electrónica sería paulatino o de manera híbrida; sin embargo, es una atribución del INE y si el IEEM la diseña, deberá ser bajo sus lineamientos y con equipo validado por el órgano nacional, donde se corre el riesgo de Coahuila, donde tres días se descartó su uso.